



## Falscher Name – Pelargonie?

Auf unserer Homepage konnten sie schon lesen, dass Möhre und Porree die richtigen Namen für diese Gemüsearten sind. Leider sind nicht nur für dieses Gemüse, sondern auch für Blumen falsche Bezeichnungen im Umlauf. Erfreulicherweise nennt das MDR- Fernsehen in

seiner Gartensendung ausdrücklich die richtigen Namen. Hier sei zum Beispiel die **Pelargonie** genannt. Oft ist in der Werbung, und neuerdings sogar in Gartencentern von Geranien die Rede. Wie kann es zu diesen falschen Bezeichnungen kommen? Pelargonien gehören zu den Storhschnabelgewächsen (die Samenkapseln dieser Gewächse erinnern an den Schnabel eines Storhs). Der wissenschaftliche Familienname einer Reihe von Pflanzen ist: Geraniaceae. Dort steckt das Wort Gerania drin und hat sicher beim Abschreiben aus der Literatur der Gärtner zu dem falschen Namen geführt. Die Pflanzen, die sehr häufig in Balkonkästen gepflanzt werden heißen also richtig: **Pelargonien** und werden in mehrere Gruppen unterteilt. Die „Stehenden“ werden auch als **Zonalpelargonie** bezeichnet weil sich auf ihren Blättern meist eine dunkler Ring (Zone) befindet. Die „Hängenden“ werden auch als **Efeupelargonie** bezeichnet, weil ihre Blätter dem Efeu nicht unähnlich sind. Andere Pelargoniengruppen werden als Duftpelargonien und Englische oder Edelpelargonien bezeichnet. Leider kommen Edelpelargonien schlecht mit heftigem Regen und starker Sonne zurecht, also nichts für Gartenbeete. Alle vorgenannten Pelargonien stammen ursprünglich aus Südafrika und sind deshalb bei uns leider nicht winterhart.

In unserer Natur kommen viele Pflanzenarten vor, die zur Familie der Geraniaceae gehören. Diese Pflanzen werden oft als Storhschnabel bezeichnet. Auch in Staudengärtnerien werden gezüchtete Storhschnabelarten und viele Sorten, die bei uns winterhart sind, angeboten. Diese Pflanzen findet man unter den Namen: Silberblättriger Storhschnabel (*Geranium argenteum*), Braunblütiger Storhschnabel (*Geranium phaeum*), Breitblumiger Storhschnabel (*G. platy.*), Maneskauts Reiherschabel (*Erodium manescavi*). Diese Pflanzen werden deshalb von Fachleuten und Gartenfreunden, die ihre Lieblingspflanzen richtig ansprechen, mit *Geranium* bezeichnet.

E. Schmitt

Pelargonien 8 2013